



EL SERVICIO DE CARDIOLOGÍA INSTALÓ UN STAND EN CONMEMORACIÓN DEL DÍA INTERNACIONAL DE LAS CARDIOPATÍAS CONGÉNITAS.

Cardiología infantil del Hospital HHA incorpora avances y nuevos servicios

JORNADA. Informan sobre las cardiopatías congénitas en el Día Internacional con interesante stand.

Las cardiopatías congénitas son malformaciones del corazón que se generan durante el embarazo, específicamente entre la quinta y sexta semana de gestación. Afectan aproximadamente al 1% de los recién nacidos y constituyen la segunda causa de muerte en menores de un año. Gracias a los avances en diagnóstico prenatal y neonatal, el Hospital Dr. Hernán Henríquez Aravena de Temuco ha logrado una detección precoz casi total de estos casos.

Precisamente para dar a conocer los importantes avances en el diagnóstico y tratamiento de las afecciones cardíacas infantiles, el Servicio de Cardiología Infantil del Hospital Dr. Hernán Henríquez Aravena instaló un interesante y didáctico stand informativo en el marco de la conmemoración del Día Internacional de las Cardiopatías Congénitas.

DIAGNÓSTICOS

“En esta Región se diagnostican aproximadamente 90 a 100 casos de cardiopatías congénitas anualmente. Somos el único hospital de la Región que recibe pacientes con sospecha de estas enfermedades operables, y contamos con un equipo especializado para su detección y derivación”, así lo destacó la doctora Natalia Retamales, jefa del Servicio de Cardiología Infantil del hospital.

La especialista mencionó que uno de los avances más relevantes ha sido la implementación de un screening cardiológico en todos los recién nacidos del hospital, procedimiento que permite una sospecha y diagnóstica tem-

90 a 100
casos de cardiopatías congénitas son diagnosticadas anualmente en el Hospital HHA.

prana. Además, se ha fortalecido el trabajo en equipo con los médicos obstetras para la realización de ecocardiografías prenatales, permitiendo la derivación oportuna de los pacientes a centros especializados incluso antes de su nacimiento. Esto ha reducido significativamente los casos de urgencias graves y ha mejorado el pronóstico de los niños afectados.

Un ejemplo de estas coordinaciones es la preparación de los pacientes que deben ser derivados para una cirugía cardíaca pediátrica a la Región Metropolitana, tratamientos que realizan en conjunto con la Clínica Santa María, como prestadora de Fonasa para este tipo de intervenciones quirúrgicas, garantizando así una atención integral de los pacientes. “Gracias a esta cooperación, la sobrevida de estos pacientes supera el 90%. Tal como en los casos de cardiopatías más complejas, en que el diagnóstico temprano ha sido clave para mejorar su calidad de vida y pronóstico”, según recaló la doctora Retamales. Asimismo, la doctora explicó que en los casos donde no existen opciones terapéuticas, el Comité de Cuidados Paliativos Perinatales ofrece una atención integral, continua y coordinada, brindando acompañamiento tanto a los pacientes como a sus familias, sean o no de Temuco.